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Fecha:  20   de Marzo  de 2006

Lugar de reunión:   Sala Anaga  del Área de Medioambiente y Paisaje del 
Cabildo de Tenerife. Pabellón Santiago Martín

Palnteamiento:

Comienzo de la reunión a la hora determinada con los representantes de los 
cuatro periódicos de la isla: Diario de Avisos. El Día, La Gaceta y La Opinión.  

Francisco  Hernández empieza con la explicación del PTEOR, con una 
presentación fundamentada principalmente en cuales son los objetivos y el 
alcance de este plan territorial. El PTEOR tiene como objeto la ordenación de 
las infraestructuras, los equipamientos y cualquier otra actividad de carácter 
económico y social relacionada con la gestión de residuos. Una de las partes 
importantes es saber cuales son los residuos objetos de este plan, para ello 
se les  da los participantes un glosario con toda la terminología y siglas 
utilizadas.

Otro tema de gran controversia que plantea este plan es la realización de una 
planta de valoración energética de biomasa. Se explica mediante una 
diapositiva, como la presencia de esta planta alargaría la vida del actual 
vertedero hasta el 2050; en cambio, si ésta no se construyera la superficie del 
vertedero se acabará en 2018, por lo que habría que buscar otra reserva de 
suelo.

Finalmente se explican las  infraestructuras existentes, en proyecto y 
propuestas en el PTEOR  para la gestión de  RU (-) de la isla. Para la 
ubicación de  estas infraestructuras  y para los mini puntos limpios se les ha  
pedido  a los ayuntamientos de la comarca que plantean las alternativas que 
ellos crean más convenientes.

Como parte final de la exposición se hace un breve recorrido por los otros 
residuos objetos del PTEOR  y se les explica las opciones de gestión que se 
plantean en el plan para cada residuo.

Intervenciones:

Los asistentes  a lo largo de la explicación van comentando y pidiendo a 
Francisco Hernández ampliaciones de información. 
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 El primer tema a debate  las es la planta de valorización energética. La 
redactora del periódico la opinión Eloisa Reverón pregunta a Francisco 
Hernández si al hablar de esta planta ser refiere a una incineradora. Comenta 
Francisco Hernández que no se trata de una incineradora para quemar todos 
los residuos que lleguen al vertedero sino únicamente para residuos 
secundarios, es decir, que han pasado por tratamiento anterior. Otra 
diferencia es que el 80 – 90% será biomasa. Explica que existen dos 
alternativas para su ubicación una en el complejo de Arico y otra en el 
Polígono de Granadilla, plantea las ventajas y desventajas de cada lugar y 
señala que la decisión aún no se ha tomado.

En este sentido la redactora de El Mundo- La Gaceta, María Ameneiros, 
pregunta  cuál es el plazo para la puesta en funcionamiento de esta planta si 
se decide su construcción.  

Francisco Hernández  aclara que el plan se espera que esté para el primer 
trimestre del próximo año y comenta que más o menos se tardará unos 4 años 
en poner en marcha una planta de valorización energética.  Explica la 
importancia de esta planta ya que expone que seremos unos de las primeras 
islas en tener una planta de valorización energética de residuos y con 
rendimiento energético.  

La redactora del periódico de Diario de Avisos, Gabriela Gulesserian,  
pregunta si el Cabildo ha pensado el impacto que pueda tener y la repercusión 
social que podría generar.

En este sentido, Francisco Hernández aclara que se han hablado con los 
ecologistas y con el resto de colectivos en estos talleres sectoriales, lo que se 
pretende es aprobar el plan por unanimidad. El técnico del Cabildo hace 
hincapié en que es un plan muy ambicioso y que solo será factible con un 
amplio consenso social.

Al respecto, Eloisa Reverón interroga por el nivel de cuestionamiento con la 
incineradora, sí realmente es tan contaminante.

Francisco Hernández afirma que hay contaminación como cualquier 
combustión, pero si se gestiona bien no tiene porque haber problemas. 
Plantea que los vertederos también contaminan, e incluso recalca que los 
vertederos son la peor solución para la gestión de residuos, si bien, por otro 
lado, es la más barata, así como la que menos detractores tiene. 

El redactor del día Sergio Lojendio pregunta sobre los restos que se generan 
en la quema y cuál es su destino final. 

Francisco Hernández aclara que se producen dos tipos de residuos, las 
escorias que van a un vertedero especial de alta seguridad que se ubicará en 
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el complejo y, por otro lado, las cenizas que se pueden reutilizar ya que no 
son contaminantes.

Otro temas que explicó Francisco Hernández fueron los mini puntos limpios y 
el sistema 5 personalizado. En relación al primero  se abundó en que son 
pequeñas áreas de aportación sin vigilancia que se ubicarán en pequeños 
pueblos de medianías.

En este sentido la redactora  del Diario de Avisos plantea que si estas zonas 
se ponen porque los puntos limpios actuales  no funcionan.

Francisco Hernández matiza que los puntos limpios se mantendrán e incluso 
se pondrán otros nuevos, ya que con los minipuntos lo que se plantea son 
instalaciones complementarias más cercanas al ciudadano.  












